



Nombre de alumnos: Jasson Yael López Ordoñez

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo: Primer control de lectura,
Breve Introducción a la Antropología Médica**

Materia: Antropología médica 1

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 1ero

Grupo: A

Comitan de Dominguez, Chiapas a 17 de
agosto del 2021.

Breve Introducción a la Antropología Médica

Tras haber realizado la lectura del documento, pude aclarar algunos puntos acerca de lo que el término Antropología Médica se refiere.

La antropología médica es una ciencia y herramienta que va de la mano con la carrera de medicina, pues aunque no se le ha dado mucha divulgación, la antropología es una base para poder saber cómo orientarnos a ser buenos médicos, pues la antropología ayuda ampliamente al médico a conocer el cómo debe tratar a un paciente, como son los procesos psicológicos y sociales que debe de considerar para ayudar a los pacientes de distintas partes del mundo, enfocándose en conocer cómo actúan, viven y se expresan los distintos tipos de sociedades y etnias, para de esta manera, poder como médicos el cómo tratar a las personas, puesto que algunas personas, dependiendo de su entorno social, psicológico y étnico pueden reaccionar de una o de otra manera o interactuar con el entorno de salud.

La antropología médica es la base histórica, que nació del empirismo, para ayudar a conocer a los médicos cómo actuar en distintas sociedades, cómo tratar también a esas dichas sociedades, teniendo como referencias bases históricas, tanto empíricas como científicas.

En otras palabras, la antropología médica, es la materia que ayuda al médico a ver la

realidad de nuestro entorno, es cómo ven y tratarán la demás personas, ajenas a cómo de la Salud, a nosotros, quienes integramos un futuro equipo médico.

Esta materia aparte de ser una base histórica, es una base psicológica, una guía médica, de cómo lidiar correctamente con la Sociedad donde conviviremos y trabajaremos.

Nos enseña, que, junto con otras ramas como la sociología, a través del paso del tiempo se han conseguido realizar grandes investigaciones y avances médicos y psicosociales, que han ayudado ampliamente al entendimiento, padecimientos y tratamientos más concentrados y oportunos para cada sociedad.

Como ejemplo a todo lo que hemos mencionado, gracias a estas investigaciones realizadas a través de esta ciencia, se logra conocer un amplio campo de patologías y tratamientos y como se relacionan con la sociedad, pues desde épocas antiguas, se habían venido realizando muchas observaciones que comenzaron siendo de tipos empírica y fueron evolucionando hasta poder trabajarse bajo métodos científicos, partiendo de apodos como lo es la etnografía.

Muchos grupos, científicos y médicos han sido quienes han ayudado a la exploración y explotación de este campo como lo es la

Antropología Médica, como lo son por ejemplo
y como se mencionó en la lectura, los
Grupos Feministas, quienes han sido de
apoyo para explorar más este campo.

Con las tantas investigaciones realizadas, podemos
conocer un punto particular e importante que
la Antropología Médica nos ha enseñado:
que las enfermedades no son simple casualidad
o que aparecen aisladamente en diferentes
partes del mundo, ¡NO!, si no que las
enfermedades están ampliamente relacionadas
con factores socio-culturales y socio-económicos.
Con esto se refiere que las enfermedades
como la diabetes, la hipertensión, la drogadicción,
etc. están estrechamente relacionadas con estilo
de vida y el ambiente al que las personas
se exponen día con día en las distintas
sociedades; por ello en algunos lugares, algunas
enfermedades están más presentes en la población y
en otros lugares, estas enfermedades casi no
se presentan.

Para finalizar, podemos denominar a la Antropología
Médica como la rama del conocimiento que se
apoya de otras ciencias, como lo es la psicología,
la sociología, la medicina e incluso la
economía, para ayudar a los médicos a entender
sus raíces, a la sociedad y a cómo ser buenos
médicos en la sociedad.

Bibliografía

Carlos Chirinos. Universitat Rovira I Virgili. (2017) Breve introducción a la Antropología Médica. *Medical Anthropology Reserch Center*. Consultado el 17 de agosto del 2021.
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/48ecdd37cc68b775eb587afef6588fa3.pdf>